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祈禱 
總部神師 保祿．邱吉爾神父 

 
我很榮幸在聖母軍成立 100 週年之際擔任總部的神師。我也很高興與你們一

起感謝費派迪（Paddy Fay）寫的這本很棒的聖母軍成立初始的歷史。這也給

予我更多空間談論其它重要的事情。 

聖母軍在世界一些地區仍然蓬勃發展，但在某些地區，尤其是西方國家，卻

面臨困境。目前和未來的挑戰是，聖母軍如何在這些地區重振旗鼓，重新點

燃信仰的心火。  

加爾各達的聖德蘭姆姆曾被問到她成功的秘訣是什麼？她回答說：「我的秘訣

是祈禱！」她的話使我想到方濟杜福年輕時，在「我們可以成聖嗎？」一書

中曾經提及，他當時引用了亞維拉的聖大德蘭的話：「祈禱！祈禱！祈禱！」 

當然，昨天彌撒中主耶穌鼓勵我們要祈禱，不要喪失我們的心神：「雖然天主

未及時援助那些日夜不停向祂祈求的人，但是天主會讓祂所揀選的人得到公

義…」天主有時真的會延遲。但是很多人也證明了天主的延遲是在天上累積

眾多果實的過程。這可由聖莫尼加及真福依莉撒的身上獲得答案。我記得曾

經有一位耶穌會的神父跟我說，某個地區非常缺乏聖召，他們很擔心，於是

不停地祈禱，之後他們突然得到了一百個聖召。在我們的世界裡，雖然存在

著許多令人失望的情況，但是有耶穌的聖言及聖人們的榜樣，帶給我們勇氣，

並且鼓勵我們繼續祈禱，不要放棄。 

發自內心的祈禱都會到達天主，也會改變我們。如果是膚淺的祈禱，我們很

容易就放棄，因此也不會改變我們太多或根本不改變什麼。但是，若一個人

持續不斷地祈禱，他會慢慢地體會到與天主的親密關係，這種關係會讓天主

的生命進入我們的生活，進而影響到他人。會使個性害羞的人有勇氣向外發

展。會讓人學會幫助人，原諒人，教人有慈善的心，幫助人改正人格上的缺

點。 

聖母顯然是一位很會祈禱的人，讚主曲中聖母的祈禱是一顆珍珠，讓人看到

如何祈禱。在迦納婚宴中，她說你們照耶穌所吩咐的去做，那也和祈禱有關。

祈禱可以像水一樣，沒有特別的味道，但水讓人的生命存活。我們也需要我

們的靈魂活下去，我們感覺不到祈禱對靈魂的影響，就如同我們不覺得水對

我們活命的重要性。但當祈禱到達天主時，就成了我們靈修生活中的酒，對

我們、對全教會、對社會都會有影響，會結出很重要的果實。 

我們聽方濟杜福說：「聖人的善功有價值，因為是來自祈禱。他們和祈禱的關

係，如同一棵樹的樹幹和它的根的關係。做善事只是看得見的祈禱的一部份，

但若不祈禱，善事不會發生。」這些話是以另一種角度詮釋主耶穌所說的，



樹枝不會單獨生出果子，如果沒有耶穌我們什麼也不能做。方濟杜福還說：「讓

我再強調一次，我上面說的，任何不幸的失敗，都是因為祈禱不夠。」 

當我們見到本地聖母軍的現況，而嚐試協助宣講以解決人心靈中的問題時，

祈禱會先改變我們，加強我們的信心，不要忘記天主是我們的安全網。祂會

聽到我們的祈禱，繼而在祂認為恰當之時由天上回應我們。為了天主國的成

長，我們不可懷疑祂是否會回答，要持續我們的祈禱。首先，要在我們的團

體中為聖召祈禱，也以祈禱求聖母軍成員能增加，如果我們這樣祈禱，相信

也能擴軍。我們已有基督自己對我們所說的話：「你們求，就必得到。你們找，

就必找到。你們敲門，就給你們開門。」 

我再引用方濟杜福的話：「我們喜歡看到成果，例如幫鄰居做了什麼好事，我

們覺得很滿意。但我們常常看不到祈禱的結果，就可能因而減少祈禱或完全

不祈禱。」方濟杜福的話，讓我想到聖大德蘭年輕時的例子，有一天她放棄

了祈禱，藉口是她有很多罪，不配祈禱。這情況持續了十八個月，有一天她

終於明白那是魔鬼騙了她，把她與葡萄樹（天主）隔開！當她發覺這是魔鬼

的詭計，就回到了祈禱，再也沒有任何藉口阻擋她，她憑自己的祈禱生活回

歸了天主，改革了加爾默羅會。無論如何，我們都必須持續地向天主祈禱。 

我們聖母軍開會都有祈禱，在我們自己的生活中也要有祈禱。阿們。 

 


